
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 10.11.2014 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 23. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 16.10.2014, 

im Gemeindesaal Lützellinden, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 - 21:10 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden: 
Herr Dr. Reiner Hofmann   
Frau Elke Koch-Michel   
Herr Rolf Luh   
Frau Petra Norsch   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herrn Wolfram Kreiling   
Herr Rolf Krieger Ortsvorsteher  
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Markus Sames   
Herr Carsten Zörb   
 
Schriftführer/-in: 
Frau Simone Benz   
 
Entschuldigt: 
Frau Astrid Eibelshäuser   
Herr Karl Heinz Föhre  SPD-Fraktion 
  
 
Ortsvorsteher Krieger eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung und 
der Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 
 
Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen.  

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 22. Sitzung des 

Ortsbeirates am 18.09.2014 
 

  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
5. Kanalplanung/Kanalzustand "Bitzenstraße" 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

OBR/2336/2014 

  
6. Stationäre Geschwindigkeitsmessanlage im Stadtteil 

Lützellinden 
- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

OBR/2345/2014 

  
7. Verwendung von Stauden, Pflanzen nach Beendigung der 

Landesgartenschau 
- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

OBR/2346/2014 

  
8. Bauliche Entwicklungen in der Kindertagesstätte "Wilde 

13" 
- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

OBR/2347/2014 

  
9. Mitteilungen und Anfragen  
  
10. Bürgerfragestunde  
  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
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 Wurde bereits zu Beginn der Sitzung abgehandelt. 
 

  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
 Wurde bereits zu Beginn der Sitzung abgehandelt.  

 
  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 22. Sitzung des 

Ortsbeirates am 18.09.2014 
 

  
 Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  

 
  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Folgende Stellungnahmen des Magistrats liegen vor: 

 
 Rückschnitt der Hecken an öffentliche Grundstücken - Antrag der CDU-

Fraktion vom 02.05.2014 - OBR/2161/2014; Stellungnahme des 
Magistrats vom 22.07.2014 

 
 Spielgerät Spielplatz Taunusstraße/Parksituation Rheinfelser Str./Fußballtor 

Schulhof; Anfrage des Herrn Zörb in der Sitzung des Ortsbeirates am 
03.07.2014; Stellungnahme des Magistrats vom 30.07.2014 

 
 Mäharbeiten auf dem Friedhof, Anfrage der Frau Koch-Michel in der 

Sitzung des Ortsbeirates am 03.07.2014; Stellungnahme des Magistrats 
vom 06.08.2014 

 
 Entschärfung der Gefährdungssituation an der Einmündung Taunusstraße - 

Rheinfelser Straße - Antrag der CDU-Fraktion vom 15.03.2014, 
OBR/2090/2014; Stellungnahme des Magistrats vom 28.08.2014  

 
 Stationäre Geschwindigkeitsmessanlage im Stadtteil Lützellinden - Antrag 

der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 11.09.2009 - OBR/1129/2012; 
Stellungnahme des Magistrats vom 29.08.2014 

 
  
5. Kanalplanung/Kanalzustand "Bitzenstraße" 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

OBR/2336/2014 
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 Antrag: 
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, dem Ortsbeirat 
das ausführliche Ergebnis der TV-Inspektion des Kanalbestandes bzw. dessen 
Zustand in der Bitzenstraße unverzüglich vorzulegen.“ 
 
Begründung:  
Mehrere Anträge des Ortsbeirates zu diesem Thema blieben bisher unbefriedigend 
beantwortet. Der Ortsbeirat möchte keine Definition über eine TV-Inspektion (Schreiben 
vom 10.06.2014) sondern eine ausführliche Beschreibung des Kanalzustandes in der 
Bitzenstraße. Laut Schreiben des MWB vom 24.01.2014 sollte eine TV-Inspektion in 
Kürze beginnen. Somit sollte ein Ergebnis über den Kanalzustand vorliegen und dem 
Ortsbeirat das Ergebnis mitgeteilt werden. 

 
 Frau Koch-Michel verliest Antragstext und Begründung. 

 
An der kurzen Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder Koch-
Michel, Dr. Hofmann, Kreiling und Zörb. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.  
 

  
6. Stationäre Geschwindigkeitsmessanlage im Stadtteil 

Lützellinden 
- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

OBR/2345/2014 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, das Ergebnis der 
Überprüfung für die Errichtung einer stationären Geschwindigkeitsmessanlage in 
der Rheinfelserstraße vorzulegen.  
Weiterhin wird gebeten mitzuteilen, ob und zu welchem Zeitpunkt eine 
Verkehrsschau mit den zuständigen Ämtern dazu stattgefunden hat.“ 
 
Begründung: 
Mit Schreiben vom 05.11.2012 hat der Magistrat zu dem Antrag des Ortsbeirates 
vom 11.09.2012 mitgeteilt, dass eine Überprüfung des Standortes Rheinfelserstraße für 
die Errichtung einer Geschwindigkeitsmessanlage vorgenommen werden soll.  
Aus Kostengründen hatte der Ortsbeirat darum gebeten, dieses zusammen mit der 
Anschaffung von Geräten für Kleinlinden und Rödgen vorzunehmen. Die Standorte in 
Kleinlinden und Rödgen wurden mittlerweile mit einer Geschwindigkeitsmessanlage 

ausgerüstet. Das Anliegen des Ortsbeirates blieb bisher unbeachtet.  
 

 Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, verliest den Antragstext und die 
Begründung und führt ergänzend aus, der Antrag habe sich mit der 
Stellungnahme des Magistrats überschnitten. Aus diesem Grund ergänzt sie den 
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Antrag folgendermaßen: 
 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, das Ergebnis der 
Überprüfung für die Errichtung einer stationären Geschwindigkeitsmessanlage in 
der Rheinfelserstraße vorzulegen und die Standorte zu benennen.  
 
Weiterhin wird gebeten mitzuteilen, ob und zu welchem Zeitpunkt eine 
Verkehrsschau mit den zuständigen Ämtern dazu stattgefunden hat. 
 
Der Magistrat wird gebeten mitzuteilen, wie hoch die Kosten für den Neukauf 
bzw. Leasing einer Geschwindigkeitsmessanlage sind.“ 
 

 Beratungsergebnis: Ergänzt einstimmig beschlossen.  
 

  
7. Verwendung von Stauden, Pflanzen nach Beendigung der 

Landesgartenschau 
- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

OBR/2346/2014 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, ob die 
Möglichkeit besteht dem Stadtteil Lützellinden (z.B. zur Bepflanzung des 
Kreisels) und/oder interessierten Bürgern nach Beendigung der 
Landesgartenschau Stauden etc. zur Bepflanzung zur Verfügung zu stellen.“ 
 
Begründung: 
Der Ortsbeirat hat bereits mehrmals die Bepflanzung am Kreisel Autohof kritisiert und 
darum gebeten, durch Bepflanzung diesen zu verschönern. Leider ist bisher keine 
Resonanz darauf erfolgt! Nach Beendigung der Landesgartenschau am 05.Oktober 
besteht nunmehr die Möglichkeit die evtl. entfernten Stauden zur Verschönerung im 
Stadtteil zu verwenden, bevor sie entsorgt werden.  

 
 Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, verliest Antragstext und Begründung.  

Der Antrag habe bereits auf der Tagesordnung der letzten Sitzung des 
Ortsbeirates gestanden, wurde aber aufgrund der fortgeschrittenen Uhrzeit nicht 
mehr behandelt. Sie hoffe nun, dass es nicht bereits zu spät sei und die Pflanzen 
schon entsorgt wurden. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
8. Bauliche Entwicklungen in der Kindertagesstätte "Wilde 

13" 
OBR/2347/2014 
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- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
01.09.2014 - 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten den Ortsbeirat über die  
baulichen Entwicklungen in der Kindertagesstätte „Wilde 13“ in einer Begehung vor 
Ort zu informieren.“ 
 
Begründung:  

Laut Pressebericht wurde dem SPD Ortsverein in einer Begehung mit Verwaltung, 
Oberbürgermeisterin und zuständigen Dezernentin die aktuelle bauliche Entwicklung 
der Kindertagesstätte „Wilde 13“ vorgestellt.  
Der Ortsbeirat, als gewähltes Gremium ist ebenso an einer Information vor Ort 
interessiert und bittet daher um einen entsprechenden zeitnahen Terminvorschlag. 

 
 Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, verliest Antragstext und Begründung. 

Nach kurzer Diskussion kündigt Ortsvorsteher Krieger die Besichtigung der 
Kindertagsstätte „Wilde 13“ vor der nächsten Sitzung des Orstbeirates an. 
 
Daraufhin zieht Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, den Antrag mit 
folgender Anmerkung zurück:  
 
„Wir bitten den Magistrat, zukünftig in Angelegenheiten die städtische 
Einrichtungen betreffen, alle Fraktionen gleich zu behandeln.“ 
 
 

 Beratungsergebnis: Zurückgezogen 
 

  
9. Mitteilungen und Anfragen  
  
  
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, macht folgende Anmerkungen: 

 
 Entschärfung der Gefährdungssituation an der Einmündung 

Taunusstraße/Rheinfelser Straße; Die Stellungnahme des Magistrats liege 
seit August vor. Wann erfolgt die Umsetzung des angekündigten 
Halteverbotes? 

 
 Rückschnitt der Hecken an öffentlichen Grundstücken; Stellungnahme des 

Magistrats vom 22.07.2014 
An einigen städtischen Grundstücken sei es nicht mehr möglich den 
Gehweg zu nutzen.  
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 Auf dem Spielplatz fehle nach wie vor das versprochene neue Spielgerät.  
 
Herr Zörb führt aus, er halte dies für ein grundsätzliches Problem. Der Ortsbeirat  
erhalte immer wieder Zusagen oder Absichtserklärungen des Magistrats aber 
dann geschehe nichts. Er bitte dringend um die Erledigung der gegebenen 
Stellungnahmen.  
 
Herr Zörb gibt folgendes zu Protokoll: 
„Es handelt sich hier zum Teil um prekäre Verkehrssituationen. Ich kann nicht 
nachvollziehen, dass das Entfernen der Kunstleitpfosten vorrangig behandelt 
wird. Die Pfosten könnten auch noch zu einem späteren Zeitpunkt entfernt 
werden.“ 
 
Herr Sames, CDU-Fraktion, kritisiert, der Eingangsbereich des Bauhofes sei 
zugewuchert und insgesamt in einem unansehnlichen Zustand. In diesem 
Zusammenhang stelle sich für ihn auch die Frage, was zukünftig aus dem 
Bauhof werde. 
 
Frau Koch-Michel, Bürger für Lützellinden, teilt mit, an der Bushaltestelle stehe 
der Hinweis, dass ab dem 30.10.2014 die Linie 11 nicht mehr fahre. Sie 
möchte wissen, ob dies korrekt sei. 
 

  
10. Bürgerfragestunde  
  
 Es wird nichts vorgebracht.  

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 13.11.2014, um 20:00 Uhr 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 03.11.2014, 8:00 Uhr. 
 
 
Die Weihnachtsfeier des Ortsbeirates findet am Dienstag, 02.12.2014, 20:00 Uhr statt.  
 
 
 DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.) Rolf Krieger (gez.) Simone Benz 
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